

ERP2019

4th European Rural Parliament (Candás, Asturias)

ITINERARIO Nº 3

Ruta por los Puertos Marineros

10.00 h.- Salida de Candás.

10.35 h.- Visita al **Palacio de Los Selgas** (Cudillero).

La [Fundación Selgas-Fagalde](#) nace en 1991 como resultado de la inquebrantable voluntad de dos generaciones familiares que durante muchos años dedicaron su tiempo, su conocimiento y sus recursos económicos a conseguir reunir un extraordinario patrimonio artístico. Así pues, el patronato de la Fundación tiene como misión la conservación de este legado cultural, manteniendo el sentido con el que fue concebido originalmente, y la divulgación de este patrimonio para ponerlo al servicio de la sociedad.

La [Fundación](#) es un referente para conocer la forma de vida de la familia [Selgas-Fagalde](#), una de las familias que mejor han ilustrado el espíritu filantrópico e ilustrado de la época. Todo este patrimonio cultural y artístico se reúne en el palacio asturiano de La Quinta, que fue residencia de esta benefactora familia hasta que pasó a formar parte del patrimonio de la [Fundación Selgas-Fagalde](#).

La espectacular pinacoteca está formada fundamentalmente por lienzos de las escuelas italiana, francesa, flamenca y española de los siglos XV al XIX. En ella podemos encontrar obras de Goya, El Greco, Mariano Salvador Maella o varias tablas flamencas de los siglos XV y XVI, entre otros.

Alrededor de los edificios se extienden varios jardines de características diferentes. El primer proyecto fue elaborado por Fortunato de Selgas, en 1864, aunque los jardines no se hicieron realidad hasta dos décadas más tarde. Contaron con ayuda de Henri Rigoreu Jouvert, que se había formado en la escuela de jardinería de Versalles.

Más información en www.selgas-fagalde.com

11.30 h.- Salida.

12.10 h.- Visita instalaciones de **Campoastur** (Otur, Valdés).

Campoastur Productos y Servicios, Sociedad Cooperativa Asturiana (Campoastur) nace en junio del año 2012 como resultado de la fusión de seis cooperativas asturianas, cuatro de ellas agropecuarias, una de consumo y otra de productores de manzana de sidra. Con posterioridad se han unido otras dos al proyecto.

Con la gran reconversión acontecida en los últimos 20 años, pareja al desarrollo económico del país, gran parte de la población activa se desplaza del sector primario a otros sectores económicos y el número de explotaciones agrarias y de titulares se reduce considerablemente, al tiempo que aumenta el tamaño de las que perduran, demandando otro tipo de servicios y apoyos. Para dar respuesta a esta nueva situación y a los nuevos retos y necesidades de las explotaciones se promueven los procesos de integración cooperativa, que en un principio han tenido un carácter más comarcal y, finalmente con [Campoastur](#) un alcance regional.

Esto es solo el principio y [Campoastur](#) está preparada para dar una respuesta firme y estructurada a los retos del mundo rural. Tiene vocación de seguir integrando el movimiento asociativo, como ya ocurre con la integración posterior de otras cooperativas al proyecto.

La cooperativa cuenta en la actualidad con:

- 19 centros en Asturias
- 3 fábricas de piensos para ganadería convencional
- 1 fábrica de piensos para ganadería ecológica
- 6 gasolineras

Da empleo directo a 175 personas e indirecto a otras 40 personas. Cuenta con 6.700 socios, de ellos 2.700 profesionales y 4.000 socios colaboradores o de consumo.

Más información en campoastur.es

13.00 h.- Salida de Campoastur.

13.30 h.- Llegada a **Puerto de Vega** (Navia). (Comida)

14.30 h.- Visita **Lonja y Museo etnográfico de Puerto de Vega**.

La **Cofradía de Pescadores Nuestra Señora de La Atalaya** agrupa a unas 40 pequeñas embarcaciones dedicadas a la pesca artesanal que venden su producto a través de la Lonja de Puerto de Vega. Esta cofradía ha puesto en marcha, con fondos europeos gestionados por el Centro de Desarrollo Rural (CEDER) Navia-Porcía, un Aula Didáctica interactiva que ha pasado a formar parte de un proyecto de visitas guiadas a la lonja, en el que los visitantes recorren las diferentes instalaciones y asisten en directo a la subasta de pescados y mariscos.

Además, junto a otras tres cofradías de pescadores de la comarca del Navia-Porcía, es la promotora de otro proyecto financiado con financiación europea: la certificación de sostenibilidad Marine Stewardship Council (MSC) de la pesquería del pulpo, la primera en todo el mundo que obtiene este certificado. Estas dos iniciativas han sido seleccionadas por la Red Europea FARNET como ejemplos de buenas prácticas.

A pocos metros de la lonja de Puerto de Vega se encuentra el **Museo Historias del Mar** financiado por el CEDER Navia-Porcía con fondos FEADER y promovido por el Ayuntamiento de Navia. Esta infraestructura forma parte de un proyecto turístico comarcal, el Parque Histórico del Navia, que se extiende por los nueve municipios de la comarca.

En el museo se muestra cómo la vida de los habitantes de la comarca del Navia-Porcía siempre ha estado ligada al mar. La caza de ballenas en el S. XVI, XVII y XVIII, el florecimiento de la industria conservera o la emigración al otro lado del Atlántico que dio origen a la singular arquitectura indiana, son algunos de las historias del mar que forman parte de este museo.

15.30 h.- Salida de Puerto de Vega.

16.00 h.- Visita **Fundación EDES** (Tapia de Casariego).

La **Finca El Cabillón** es un proyecto económico y social iniciado por **Fundación Edes** en agosto de 2006 como Centro Especial de Empleo. Desde entonces trabajan en diferentes líneas: huerta ecológica, jardinería y venta directa. Su misión es favorecer la integración laboral y social de personas con discapacidad intelectual de la comarca para que puedan tener en Finca El Cabillón una puerta abierta al mercado laboral.

Comenzaron el proyecto con cinco personas trabajadoras y desde entonces han sido más de 40 personas quienes han pasado por Finca El Cabillón.

Además realizan y participan en diferentes iniciativas de sensibilización medioambiental:

- Huertos escolares (formación a profesorado, actividades extraescolares...)
- Participación en jornadas, charlas, mesas redondas...
- Promover, organizar, participar en actividades formativas fomentando trabajo en red con productores y emprendedores en ecológico.

La actividad productiva se centra en las siguientes áreas:

- **Producción agraria ecológica y venta directa de verduras, hortalizas y frutas.**
- **Servicios de jardinería.**
- **Sensibilización medioambiental.**

Más información en www.fundacionedes.org

17.00 h.- Salida de Fundación EDES.

18.15 h.- Llegada a Candás.